

**CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMIA MUNDIAL**  
**Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial**  
**(Del 17 al 23 de mayo 2023, No 20/ 2023)**

**El G7 planea crear un mecanismo para contrarrestar la coerción económica.** Según *Sputnik*, el Grupo de los Siete (G7) considera crear una nueva plataforma conjunta para luchar contra la coerción económica, según un comunicado del gobierno del Reino Unido. Según el texto, la nueva plataforma analizará el uso negativo de la coerción económica para interferir en los asuntos internos de otros Estados. En particular, el comunicado destaca que, por ejemplo, China utilizó recientemente su poder económico para forzar a algunos países, incluidos Australia y Lituania, a resolver disputas políticas.

**El G7 endurece las sanciones a Rusia y quiere reducir la dependencia comercial de China.** Según una agencia de noticias de Japón, los líderes de los países más ricos del mundo acordaron el viernes endurecer las sanciones contra Rusia, mientras que un borrador de comunicado que se publicará tras sus conversaciones en la ciudad japonesa de Hiroshima subrayó la necesidad de reducir la dependencia del comercio con China. Los líderes del Grupo de los Siete (G7), a los que se unirá este fin de semana el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, se comprometieron a restringir cualquier exportación a Rusia que pueda ayudarla en su guerra de 15 meses contra Ucrania. En cuanto a China, a la que las potencias del G7 ven cada vez más como una amenaza para la seguridad económica, debían acordar que su condición de segunda economía mundial significaba que no había otra alternativa que buscar la cooperación, según un primer borrador del comunicado. No obstante, el borrador instaba a tomar medidas para reducir las dependencias excesivas en las cadenas de suministro críticas y contrarrestar las prácticas nocivas en la transferencia de tecnología y la divulgación de datos. También reafirmaba la necesidad de paz y estabilidad en el estrecho de Taiwán e instaba a China a presionar a Rusia para que ponga fin a su agresión militar a Ucrania.

Los miembros del G7 -Estados Unidos, Japón, Alemania, Gran Bretaña, Francia, Canadá e Italia- aprovecharán la reunión de tres días para debatir la estrategia a seguir en un conflicto ucraniano. El primer ministro japonés, Fumio Kishida, dijo que había elegido la ciudad de Hiroshima para la cumbre con el fin de centrar la atención en el control de armamentos. Los países del G7 reafirmaron su condena de la agresión rusa y prometieron más apoyo a Ucrania, en términos de ayuda militar y financiera para su economía destrozada por la guerra este año y el próximo.

**La UE resiste el choque energético y mejora sus proyecciones de crecimiento.** La Comisión Europea aumentó su proyección de crecimiento económico para la zona euro en 2023, a raíz de un inicio de año mejor de lo esperado, en un contexto de desaceleración de los precios de la energía y mejoras en las cadenas de suministros. El ejecutivo europeo también revisó al alza su estimación de inflación para 2023 en la eurozona a 5,8% (+0,2 puntos) y apuesta a que se mantenga en un nivel elevado tras el pico alcanzado el año pasado. La Comisión Europea espera ahora un crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) de 1,1% en 2023 (+0,2 puntos porcentuales con respecto a la anterior estimación de mediados de febrero) y de 1,6% en 2024 (+0,1 puntos porcentuales), en los 20 países que comparten la moneda única. La misma

tendencia se observa para el conjunto de la Unión Europea (UE), cuyo crecimiento sería de 1% (+0,2 puntos) en 2023, y 1,7% (+0,1 puntos) en 2024.

**El Tesoro de EE.UU. insiste en que no podrá pagar todas las deudas gubernamentales.** Según *Sputnik*, la información más reciente indica que el Departamento del Tesoro de Estados Unidos no podrá pagar todas sus deudas el 1 de junio, dijo la secretaria de ese organismo, Janet Yellen, en una carta dirigida al presidente de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Kevin McCarthy. La misiva a McCarthy llega en un contexto complicado, ya que la Administración Biden no ha podido llegar a un acuerdo con los republicanos de la Cámara de Representantes para elevar el techo de la deuda federal del país. Desde enero, Estados Unidos ha estado operando bajo medidas extraordinarias después de que el gobierno federal alcanzara su límite de deuda de 31,4 billones de dólares. El equipo del presidente Biden culpa a un ala republicana afín a Donald Trump de estropear las negociaciones, mientras que el presidente de la Cámara de Representantes, el republicano Kevin McCarthy, asegura que el mandatario no quiere ceder ni un solo dólar.

**La inflación japonesa aún supera el objetivo del Banco de Japón y un índice clave alcanza máximos de 40 años.** La inflación subyacente del consumo en Japón se mantuvo en abril muy por encima del objetivo del 2% fijado por el Banco Central y un índice clave que elimina los efectos del combustible alcanzó un nuevo máximo de cuatro décadas, manteniendo vivas las expectativas de un ajuste de su estímulo masivo este año. La cifra llega unos días después de que los datos mostraran que la tercera economía mundial creció más de lo esperado en el primer trimestre, gracias a la recuperación del consumo tras la crisis financiera. Aunque los costes de las materias primas han tocado techo, el aumento constante de los precios de los servicios y los alimentos pone de relieve una presión inflacionista cada vez mayor que podría inducir al Banco de Japón (BOJ) a revisar al alza en julio las previsiones de precios para este año, según los analistas. El índice de precios al consumo (IPC) subyacente a nivel nacional, que excluye los alimentos frescos, pero incluye los productos energéticos, subió un 3,4% en abril respecto al año anterior, igualando la previsión media del mercado y mejorando la subida del 3,1% de marzo.

**Xi Jinping anima a maximizar la cooperación económica entre China y Asia Central.** El presidente chino Xi Jinping animó a sus vecinos de Asia Central a aprovechar plenamente su potencial de colaboración económica con Pekín, en una cumbre con jefes de Estado de esta región vital para los intereses chinos. Xi recibió esta semana a los líderes de Kazajistán, Kirguistán, Tayikistán, Turkmenistán y Uzbekistán en una cumbre en la ciudad de Xi'an, en el norte de China, en lo que Pekín calificó de "hito". Según datos de Pekín, el comercio con los países centroasiáticos se elevó a 70.000 millones de dólares en 2022, y creció un 22% interanual en el primer trimestre de este año. La región es fundamental para la llamada Nueva Ruta de la Seda, un ambicioso proyecto chino de infraestructuras para Asia y Europa. En ese sentido, Xi dijo a sus homólogos centroasiáticos que sus países deben aprovechar plenamente el potencial de la cooperación tradicional en economía, comercio, capacidad industrial, energía y transporte. También destacó la necesidad de desarrollar nuevos vectores de crecimiento, como las finanzas, la agricultura, la reducción de la pobreza, la descarbonización, la salud y la innovación digital.

**Vietnam propone a la OMC reforma energética y práctica.** Según *Prensa Latina*, Vietnam propuso a la Organización Mundial de Comercio (OMC) continuar reformándose de manera energética y práctica, para que afirme así su papel como base de un sistema comercial multilateral transparente y justo. La proposición fue planteada por el primer ministro vietnamita, Pham Minh Chinh, al recibir en esta capital a la directora general de la OMC, Ngozi Okonjo-Iweala, quien realiza una visita de trabajo. El jefe de gobierno manifestó el deseo de que esa organización continúe impulsando su papel de coordinación para promover un comercio mundial inclusivo y equilibrado, y que mantenga el apoyo a los países miembros, en especial a los catalogados como en desarrollo y subdesarrollados. Ese respaldo, valoró, les permitiría a dichas naciones aprovechar las oportunidades de las cambiantes tendencias actuales, así como reformar las cadenas de suministro, producción e inversión.

**Venezuela revisa la cooperación petrolera con Rusia, Vietnam y México.** Según *Sputnik*, Venezuela revisó la cooperación en materia petrolera con Rusia, Vietnam y México, con el propósito de fortalecer los planes en esa área, informó el ministro de Petróleo venezolano, Rafael Tellechea. El ministro destacó la reunión que mantuvo con el embajador de Vietnam, Vu Trung My, en la que evaluaron la cooperación entre PDVSA y Petrovietnam para dar continuidad a la empresa mixta Petromacareo, que mantiene proyectos de crudo extrapesado en la Faja Petrolífera del Orinoco en el país caribeño. Tellechea manifestó que, junto al embajador de México en Caracas, Leopoldo de Gyves, retomaron las conversaciones sobre las potenciales cooperaciones en materia de hidrocarburos y petroquímica.

**Precios del petróleo.** Este martes, el petróleo subía alrededor de un 2% gracias al apoyo de unas perspectivas de mercado más restrictivas debido al aumento estacional de la demanda de gasolina y a los recortes de la oferta por parte de los productores de la OPEP+, que eclipsaban la preocupación de los inversores por el riesgo de impago de la deuda estadounidense. Las ganancias se sumaban al repunte del lunes, cuando el crudo recibió el impulso de un aumento del 2,8% en los futuros de la gasolina estadounidense antes del feriado del Día de los Caídos, el 29 de mayo, que tradicionalmente marca el inicio de la temporada alta de demanda estival en el hemisferio norte. Además de la demanda de gasolina, se espera que el inicio en mayo de los recortes voluntarios de la producción por parte de varios miembros de la OPEP+ también restrinja la oferta. La OPEP+ se reúne de nuevo el 4 de junio, y algunos analistas ven posibilidades de nuevos recortes. El precio del petróleo Brent ha operado a 77,32 dólares el barril, subiendo unos +1,33 USD (+1,75%) frente a los 75,99 USD en el cierre del lunes, en Europa. El precio del petróleo WTI ha operado a 73,40 dólares el barril, subiendo unos +1,35 USD (+1,87%) frente a los 72,05 USD en el cierre del lunes, en Nueva York.